

La Mañanera

JUEVES 8 DE DICIEMBRE **DE 2022**

CLAVES $\mathsf{E} \mathsf{N}$

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR,

Ricardo Mejía Berdeja, subsecretario de Seguridad y Protección Ciudadana Diego Prieto Hernández, director del INAH

PRESIDENTE

CERO IMPUNIDAD

1. Ricardo Mejía Berdeja presentó el reporte "Cero Impunidad"; señaló que del 1 al 7 de diciembre se detuvieron a 7,614 personas, de las cuales 6,981 fueron presentadas ante el Ministerio Público. Además, dijo que se extraditaron a 4 personas a EUA por delitos de asociación delictuosa y contra la salud.

Destacó que la Fiscalía de Oaxaca informó que se logró el fallo condenatorio en contra de Lizbeth "N", ex alcaldesa de Asunción Nochixtlán, y de 3 personas más, por el delito de desaparición forzada de la ciudadana inglesa Claudia Uruchurtu; resaltó detenciones como la de "El Plaga", presunto integrante del Cártel de Sinaloa, y también la vinculación a proceso de Francisco "N", por el caso Rébsamen.

Refirió que se detuvieron a 59 generadores de violencia en distintos operativos; informó que el 4 de diciembre, en Quintana Roo, elementos de la SEMAR en coordinación con la SEDENA y la Guardia Nacional, aseguraron 194 mil litros de diésel. Refirió que del 1 al 7 de diciembre, se detuvo a 24 personas por el delito de feminicidios; y sobre los casos de 13 periodistas asesinados, dijo que hay 32 detenidos o buscados, de los cuales 22 han sido vinculados a proceso y 3 ya fueron sentenciados.

CULTURA

1. Diego Prieto expuso que la investigación arqueológica que se realiza en la ruta del Tren Maya es la más amplia que se haya llevado a cabo en el área maya de Mesoamérica, que integra a más de 950 especialistas desplegados. En cuanto a los avances, informó que la investigación en el tramo 1,2 y 3 es del 100%, en el 4 es del 82.17%, en el 5 del 100%, en el 6 del 81.57% y en el 7 de 34.56%.

Indicó que se han rescatado 31,306 inmuebles, 1,541 bienes muebles, 463 osamentas, 1,040 rasgos naturales, 708,428 fragmentos de cerámica y 576 vasijas en proceso de análisis; mostró la foto de una escultura de piedra caliza de una figura humana decapitada, encontrada en Oxkintok, Yucatán.

Reprodujo un video sobre el rescate arqueológico que se realiza en el tramo 7 de la ruta del Tren Maya, en donde se destaca que en 700 mil hectáreas se conocen cerca de 300 sitios arqueológicos.

TRANSPARENCIA

1. El presidente celebró que las autoridades de Hidalgo realicen la investigación sobre una supuesta estafa que garantizará que no haya impunidad, destacó que el gobernador Julio Menchaca impulsa una iniciativa para realizar la revocación de mandato. Expresó que, el principal problema de México es la corrupción, y el peor de los males es que los gobernantes sean deshonestos.









BIENESTAR

1. El mandatario informó que hay un programa que tiene como propósito el abrir estaciones de radio culturales bilingües, destacó que recientemente se reabrió la estación Chontal y una estación en los pueblos Yaqui; pidió a Adelfo Regino, titular del Instituto Nacional de Pueblos Indígenas, que revise las concesiones en Hidalgo a radios comunitarias.

SINDICATOS

1. Sobre la elección del Secretario General en el sindicato de Pemex, el presidente señaló que él se apega a lo que decidan las autoridades laborales y aclaró que, si un juez ordena renovar el proceso de elección, se cumpliría la orden.

INFRAESTRUCTURA

1. El mandatario detalló que en los tramos del Tren Maya de Palenque a Chetumal y de Palenque a Mérida, el tren funcionará con un diésel especial no contaminante, mientras que en los tramos 3,4,5 y 6 el tren será eléctrico. Destacó que se están construyendo dos plantas de ciclo combinado en Yucatán para el abastecimiento de energía eléctrica al Tren Maya y a la península de Yucatán.

Expuso que el corporativo Olmeca-Maya-Mexica a cargo de la SEDENA, administrará el AIFA, el Tren Maya, una nueva línea aérea y otros aeropuertos, para garantizar que los bienes de la nación se cuiden. Indicó que en los casos del Aeropuerto de Texcoco y el tren suburbano México-Toluca se tenían montos presupuestados que rebasaron hasta por 3 veces el cálculo original de las obras.

Resaltó que ya se concluyó la rehabilitación del aeropuerto de Chetumal y la construcción del aeropuerto de Tulum tiene un avance del 20%, por lo que será inaugurado en diciembre de 2023.

POLÍTICA EXTERIOR

1. Al cuestionarlo sobre la crisis política en Perú, el presidente respondió que su Gobierno se ceñirá al principio de no intervención, lamentó lo ocurrido con Pedro Castillo y afirmó que desde que éste ganó "legal y legítimamente, fue víctima de acoso" por racismo y clasismo. Refirió que en ese país ha habido 5 presidentes en 6 años, por lo que, quien más sufre es el pueblo y todo por los intereses de las élites.

Reveló que Pedro Castillo le llamó por teléfono para solicitarle asilo en la embajada de México en Lima, pero fue detenido antes; pidió que se respeten los Derechos Humanos del exmandatario. Declaró que en distintas partes del mundo se están aplicando golpes blandos que a través del control de los medios de información van socavando autoridades legal y legítimamente constituidas como en Brasil y Argentina.

MEDIOS

1. El mandatario mostró una pregunta del dueño de Twitter, Elon Musk, sobre si se debe perdonar a Assange y Snowden; criticó a los medios de comunicación por informar que Human Rights Watch pidió a los legisladores de México rechazar la propuesta de Reforma Electoral.

ECONOMÍA

1. Sobre las críticas al aumento de 20% al salario mínimo, el presidente dijo que es parte del pensamiento conservador porque ciertos sectores están completamente cerrados, reiteró su compromiso de atender a los jóvenes. Refirió que el número de personas que



se identificaban como apartidistas ha disminuido desde 2018 a la fecha, gracias a que el pueblo se ha politizado y ya no confía en aquellos que se autonombran candidatos apartidistas.

2. El presidente informó que al término de noviembre, la inflación anual se ubicó en 7.80%, menor al 8.41% reportado en octubre, de acuerdo con el INEGI.

REFORMA ELECTORAL

1. Sobre los dichos de Ricardo Monreal de no aprobar en fast track la Reforma Electoral, el presidente confía en que se va a aprobar en el Senado y si no se aprueba, cada quien va a asumir su responsabilidad; "no quiero pasar a la historia como cómplice de prácticas antidemocráticas", sentenció. Pidió a Adán Augusto López, vaya otra vez a la mañanera para ampliar la explicación de la propuesta de Reforma Electoral porque hay mucha manipulación.

Adelantó que podria enviar otra propuesta de Reforma Electoral, ante las modificaciones que se han hecho en el Congreso, para que él pueda decir que eso no lo propuso y se quite.

DATO ADICIONAL

El presidente manifestó que no hay condiciones para ir a Perú a entregar la presidencia de la Alianza del Pacífico, agregó que se harán consultas con los otros países para ver si se entrega la presidencia a otro país o México la mantiene.

FRASE DEL DÍA

Al referirse a la crisis política en Perú, el presidente expresó: "Aquí no han podido ni podrán dar un golpe blando porque al pueblo mexicano ya no se le engaña... ha dado muy buenos resultados la revolución de las conciencias".







